



PERIODICO SEMANAL

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE UNION FEDERAL-RADICAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Distritos de Figueras y Vilademuls. 1'25 ptas. trimestre
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración:

Centro de Unión Federal - Radical
LASAUCA, 18

No se devuelven los originales y los que se publiquen son responsables sus autores

Número suelto 15 céntimos

S U P L I C A D O

Para satisfacer la curiosidad de varios abonados y no menos la nuestra, nos preguntan por el resultado del siguiente expediente nos vemos obligados a reproducirlo.

¿Que pasa en la Casa Grande?

Según informes que tenemos se instruye expediente a un funcionario en averiguación de lo que haya, unos pocos dicen que puede ser calumnia, y muchos creen que es verdad de lo que se le acusa.

De todos modos si es calumnia se debe castigar al calumniador y si es verdad con mayor abundamiento se debe castigar al delincuente.

Pondremos al corriente a nuestros lectores de todo lo que podamos averiguar.

Como decíamos que pondríamos al corriente de lo que pudiéramos averiguar podemos decir que sabemos que varios empleados han prestado declaración sobre el asunto haciendo cargos de mucha gravedad, no sabemos lo que la permanente ha determinado o resuelto, lo que si sabemos es que el tal funcionario sigue en el mismo puesto.

¿Cuándo se procederá al asfaltado?

¿Porqué no se invierten las cantidades del Empréstito destinadas a obras que darían trabajo a los obreros de Figueras?

Cuando se anunció como reclamo electoral que se iba a hacer un empréstito para mejorar la ciudad y que vendría la *felicidad* a Figueras, se prometieron muchas cosas que no llevo a la práctica el Ayuntamiento destituido el cual asumió y asume aún moralmente la responsabilidad de dicho empréstito y sus consecuencias.

En realidad de poco ha servido, si bien tenemos que reconocer que el único beneficio que ha reportado a los figuerenses y que ha dado otro aspecto a la ciudad ha sido el adoquinado. Pero el adoquinado nada produce, no obstante se malgastaron 261.000 pesetas con la adquisición de las dichas aguas asegurándose un caudal que cuando se necesitó no se halló por ningún lado.

Así que, fuera del adoquinado, tanto las aguas que nos llevan a la ruina respecto al capital invertido y a los miles de pesetas gastadas en adquisiciones e incautaciones del agua de Vilafant (suerte hemos tenido de éste caudal), como la ruinosa cubierta «*en sus dos extremos*» (miau) de la riera Galligans, como el Parque que es lo que ha costado menos y sirvió de tanto reclamo electoral, Figueras no ha conseguido ni un ingreso del millón invertido que pueda contribuir a la amortización y así aminorar las pesadas cargas que sufren sobre los contribuyentes.

Nos aseguraron que las aguas rendirían casi más del doble, y que su rendimiento económico bastaría para ir amortizando las 261.000, ptas. lo que representarían una carga menos en el presupuesto general. Pero... naranjas de la china, ha quedado demostrado que ni tenemos ya las pesetas ni el agua cuando la necesitamos.

Hay otras cantidades que existen del Empréstito famoso y que no se invierten en las obras para las cuales están destinadas. ¿A que se espera? ¿Porqué no se invierten dichas cantidades y veríamos algún resultado del empréstito y estimularía al contribuyente para ir contribuyendo?

Con ello se daría de comer a muchos obreros de Figueras que faltos de trabajo tienen que recurrir a la emigración.

¿Que hacen esos miles de duros que deben invertirse y que están durmiendo tranquilos en la Caja Municipal?

Y... ¿CUANDO SE PROCEDERA AL ASFALTADO?

Hay un dictamen de la Comisión de Fomento del primer Ayuntamiento dimisionario (del Ayuntamiento responsable del Empréstito), que al definir cuales eran las obras a realizar con el Empréstito, al tratar de nuestras calles y plazas dice textualmente: «*Y para el asfaltado de las calles de Monturiol y Ancha en toda su longitud, así como la de Cervantes hasta la plaza triangular?*»

Se consigna la cantidad necesaria para esa obra, entonces ¿porqué no se lleva a cabo la misma? El asfaltado no aparece por ninguna parte.

¿Que dificultad tan grande existe para que no se ejecute esa obra en calles que actualmente están en inmejorables condiciones para ser asfaltadas?

Francamente, entendemos que el público figuerense merece que se le ponga al corriente de todo esto, pues no basta con pasar recibos al cobro para luego tenerle en la ignorancia.

Hay cosas que por dignidad y por descargo deben decirse, y este *lio* del Empréstito con su millón de pesetas es una de ellas.

¿Cuándo vendrá la luz? El actual Ayuntamiento tiene la palabra.

Banca Arnús

Sucesora de Evaristo Arnús

Fundada en 1846

BARCELONA

Casa Central: Plaza de Cataluña, 22

Casa Matriz: Pasaje del Reloj

Sucursales en Balaguer, Berga, Cervera, Igualada, Lérida, Manresa, Puigcerdá, Solsona, Tárrega y Vich.

Sucursal de Figueras **Banca - Bolsa - Cambio**

CASADES DE GODOL, núm. 15 (Rambla)

Cámara Acorazada con departamentos de alquiler

Negociamos los cupones vencimiento corriente

Compra-venta al contado de toda clase de valores de contratación corriente con entrega en el acto de los títulos.

Waterproofing C. S. A.**Humedad en las construcciones**

Desecamiento absoluto de habitaciones. = Impermeabilización integral de hormigones y morteros en forma permanente. = Supresión absoluta de goteras. = Conservación de pinturas en paredes húmedas.

Para precios y condiciones, dirigirse a

Waterproofing C. S. A. = Cortes, 629.- Barcelona**EN VENTA:**

Se venden varios sotos situados en el suburbio más sano de la ciudad.

Razón: Calle Pedro III, 39**Antonio Brusés Majó**

Médico-Cirujano

Consulta de 11 a 1

Cervantes, 28 FIGUERAS

RAYOS X**San Antonio, 32 - - FIGUERAS**

Establecimiento fundado en 1908

RADIOSCOPIA (diagnósticos internos) 30 pesetas.

CURACIÓN de la tiña con una sola aplicación.

CURACIÓN de neoplasias malignas, etc. (mala lletjos).

DEPILACIÓN RADICAL DEL VELLO. — Tratamiento inofensivo. Cientos de éxitos.

Diagnóstico de enfermedades internas.

Localización matemática de cuerpos extraños, estrecheces del esófago, etc.

Corrientes eléctricas. — Lámpara leucodescente. Masaje Eléctrico. — Rayos ultravioleta de gran potencia. — Radioterapia intensiva y profunda. — Tubos modernísimos de gran potencia.

Castosopi y sondas pacas a disposición de los señores Médicos.

16 años de continuos éxitos.

Gratuito a los pobres de solemnidad.

HORAS DE DESPACHO: { Todos los días, de 10 a 12 de la mañana, exceptuando los festivos.

Banco de Figueras

de

L. Vergés Vilanova

Cambio de monedas

Valores-Cupones

Cuentas de Ahorro

y demás operaciones de Banca

Casa de confianza, economía y reserva

Plaza Pi Margall

FIGUERAS



Estuche de madera 1'50
Bolsa para 2 purgas con instrucciones 0'25

DEPOSITOS:

Farmacia CASTELLVI.-Plaza Triangular

Droguería EL SIGLO.-Calle Nueva, 17

Tránsito Internacional

Servicio especial

para Paquetes Postales

Importación Exportación

Torroella y Callís

Comisionistas y Agentes de Aduanas

con domicilio en

CERBERA, PORT-BOU Y BARCELONA

Domicilio Central - BARCELONA - Paseo Coánal, 19

No en vano representamos una opinión

(Por fin se construirán las cunetas)

Hace meses que venimos sosteniendo desde este modesto Semanario que se publica para llevar hasta la Casa Gran las aspiraciones, consejos y llamamientos del pueblo, la necesidad imperativa de construir en la mayoría de las calles con verdadera pendiente unas pequeñas cunetas junto a los bordillos para que las aguas pluviales tengan resistencia y no puedan arrastrar la tierra y las piedras dejando descarnadas las calles como ha venido ocurriendo hasta la fecha en las de Gonzalez de Soto, Colegio, Pedro VIII, Pujadas, Sta. Leocadia, alta de Vilafant etc. etc., costando luego más la reparación que la construcción definitiva de las pequeñas cunetas.

Parece ser que nuestro llamamiento dirigido al Ayuntamiento ha sido bien acogido, y hablando con el activísimo concejal y primer teniente de alcalde don J. Perxas, nos ha dicho que se han hecho ya dos presupuestos, el uno para hacer las cunetas con adoquines y el otro con piedra ordinaria, añadiendo, que se pondrá a subasta la obra y su ejecución enseguida antes de que empiece la temporada de las lluvias.

Nosotros creemos que dará el mismo resultado utilizando la piedra ordinaria que abunda en el río de un tamaño regular y que podría traerse fácilmente con el Camión no costando así más que el acarreo.

De todos modos la obra se hará, y pueden estar de enhorabuena los vecinos de las calles con pendiente pues en lo sucesivo tendrán las mismas en buenas condiciones, pudiendo barrer debidamente la parte de calle que les corresponda, lo que antes era una imposibilidad.

Váyase pronto a la obra que merecerá la aprobación y el aplauso de cientos de figuerenses.

¿Se puede saber...?

¿Porqué no se procede a la construcción de la Escuela de Artes y Oficios?

¿Porqué no se procede al estudio de un proyecto de una plaza cubierta que con seguridad en diez años se habría amortizado el capital invertido?

¿Porqué no se procede a la reforma de la casa del Ayuntamiento cuyo techo amenaza ruina y cuya fachada parece la de un convento jubilado?

¿Porqué no se invierte el dinero que existe destinado a esta obra de reforma? Si es que no se piensa realizarla ¿porqué no lo manifiesta el Ayuntamiento y se autoriza una transferencia para que esos miles de duros no duerman tranquilos por más tiempo y se destinen a otra obra necesaria?

¿Que esperan los concejales de nuestro Ayuntamiento?

Estas son algunas de las muchas preguntas que se hacen los contribuyentes a las cargas municipales, y que pagan los intereses y la amortización del capital que hace años descansan en la Caja del Ayuntamiento de Figueras.

Y el famoso urinario público

¿No se quería poner a la pública subasta el proyecto de construcción de un urinario público?

El urinario es una verdadera necesidad y vergüenza da el pensar que no exista uno en nuestra ciudad. Por eso resultan tan edificantes los espectáculos que se ven los jueves y domingos, cuando los cientos de payeses y payesas que nos visitan no tienen otra alternativa que buscar callejones y hasta entradas de ciertas calles para dar allí curso a las leyes dichosas de la santa naturaleza.

Si está acordado por el Ayuntamiento la construcción de un urinario ¿porque demonio se demora su construcción? ¿Que mania existe en el seno de los concejales que mandan, de ir demorando todos estos proyectos, cuando olvidan que deben aprovechar su estancia en la Casa Gran para que a su salida el público de Figueras pueda quedarles agradecidos de algo bueno y provechoso que hayan llevado a la práctica?

Si es que falta empuje, que lo digan, que ya les empujaremos nosotros y verán como en seis meses Figueras tiene un urinario y otras cosas.

Por decencia e higiene

No basta con que paguen los que concurren a nuestros mercados un tanto por metro cuadrado. Decimos esto, porque resulta que los que venden artículos que se trasportan envueltos con paja u otras materias, al marcharse dejan el puesto imposible, y si por desgracia sopla lo tramontana, aquella porquería que no sabemos su origen es arrastrada por toda la ciudad.

Los vecinos de la calle de Vilafant, por ejemplo, aún no se ha terminado el mercado ya riegan y barren la parte que les corresponde, no obstante, hay que ver como dejan las calles las vendedoras de la Plaza de Clavé, los puestos a continuación de los arcos. Los municipales deben advertir al realizar el cobro, que sólo pagan para ocupar un trozo de vía pública pero no para dejarlo hecho un asco al marcharse.

Esta es una cuestión de decencia e higiene que esperamos se resuelva cuanto antes, y ello se hace facilmente ordenando que antes de marcharse amontonen los escombros, paja, porquerías etc. etc., para que a primera hora del viernes pase el camión o el basurero a recoger tantas preciosidades.

Esperamos que se procurará defender la salud pública y evitar así que algunas calles parezcan en viernes multadares.

El nuevo Grupo Escolar

Se ha adjudicado la subasta para el derribo de la Iglesia o Capilla del Instituto al señor Espigulé, maestro de obras de esta ciudad.

Ignoramos cuando debe empezar el derribo, pero esperamos que será pronto. La calle de Montaner quedará mejorada sensi-

blemente pues desaparecerá la estrechez que existe en la parte media.

No sabemos como está el contrato, pero entendemos que podría aprovecharse la piedra de tamaño grande para la construcción de las cunetas de las calles colindantes con pendiente.

No desperdecie esta ocasión el Ayuntamiento si quiere realizar económicamente esta obra.

Sección Oficial

Alcaldía Constitucional de Figueras

ANUNCIOS

Fijadas por la Comisión Permente las Cuentas Municipales de esta Ciudad, correspondientes al ejercicio de 1925-26, quedan dichas Cuentas con sus justificantes expuestas al público en la Secretaria de este Ayuntamiento, a fin de que los habitantes del término puedan examinarlas durante el plazo de quince días hábiles, contados desde el siguiente al de la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, durante cuyo periodo y otros ocho días más se admitirán las reclamaciones, reparos u observaciones, que contra dichas Cuentas se formulen.

Figueras veintiuno de Octubre de mil novecientos veintiseis.

La Comisión Municipal Permanente en sesión de ayer, y en virtud de la autorización concedida en las Reales Ordenes de 24 de Junio último y 16 del actual, acordó prorrogar para el próximo año 1927, el Presupuesto ordinario de esta Ciudad, que fué aprobado para 1926-27, y que convenientemente adaptado rige en el ejercicio semestral corriente.

Lo que se anuncia al público, conforme al artículo 5.º del Reglamento de Hacienda Municipal, para que dichos acuerdos, Memoria y documentos complementarios, puedan examinarse por aquellas personas que lo deseen, durante el plazo de ocho días hábiles, contados desde el siguiente al de la inserción en el Boletín Oficial, pudiendo formularse dentro de ese mismo plazo y otros ocho días más, ante el Exmo. Ayuntamiento Pleno, cuantas reclamaciones u observaciones estimen convenientes los contribuyentes o entidades interesadas.

Figueras, veintiuno de Octubre de mil novecientos veintiseis.

El Alcalde accidental

José Perxas